

La tour d'Avalon porte un corset métallique

Agnès BERNÈS



3/4 : vue depuis le parking de la tour Photo Le DL /Ag BERNES

Il y a quelques jours, la société Everest échafaudages, spécialiste des travaux vertigineux, a fini de poser tout autour de la tour d'Avalon à Saint-Maximin les supports qui serviront à l'entreprise de maçonnerie Jacquet.

Georges Tardy, Charrapontain natif de Saint-Maximin, est admiratif devant ces installations : « La tour d'Avalon a un corset en métal ! On voit que les temps changent : pour sa construction en 1895, mon grand-père, maçon, avait transporté de gros blocs de pierre, qui venaient d'une carrière de Montmélian, sur des chars traînés par trois paires de bœufs ! » La maire adjointe de Saint-Maximin chargée du patrimoine, Laurence Etienne, évoque l'association d'une « cotte de mailles » et un « look futuriste ».

Catherine Pichat, architecte du patrimoine, sera le maître d'œuvre de ces travaux, qui dureront quatre mois. La restauration du monument historique concernera, d'une part, le gros œuvre extérieur, avec le rejointoiement du couronnement en encorbellement de la tour, la restauration du porche d'entrée de la chapelle en pierre de taille et celle des murs de soutènement. D'autre part, les travaux intérieurs verront la réfection des parements des murs et des plafonds du dernier étage, la restauration de l'escalier hélicoïdal en bois et de l'édicule en ferronnerie de sortie sur la terrasse sommitale.

Après l'appel d'offres lancé en décembre 2019, la précédente équipe municipale avait sélectionné l'entreprise Jacquet pour la maçonnerie, pour un montant de 142 536 €, l'entreprise La Petite cognée pour la menuiserie, pour 55 274 €, l'entreprise NCCM pour la ferronnerie, pour 9 450 €. Les travaux sont subventionnés à plus de 84 % par le ministère de la Culture, la Région, le Département, la Fondation du patrimoine et la communauté de communes Le Grésivaudan.

Cet été, les visites ne pourront pas avoir lieu, du fait des travaux.



2/4 : vue depuis Pontcharra Photo Le DL /Ag BERNES



4/4 : vue depuis le parking de la tour Photo Le DL /Ag BERNES



Les supports serviront à l'entreprise de maçonnerie. Photo Le DL /Ag BERNES